

Aus der Pfarrei

Kath. Pfarramt:

Daniela und Lars Gschwend
Kantonsstrasse 15
7212 Seewis-Pardisla
Tel. 081 325 34 74
pfarramt@kath-vmp.ch
www.kath-vmp.ch
Montag: Freier Tag im Pfarrhaus

Pfarradministrator:

Pfarrer Peter Miksch
Steinbockstrasse 8, 7000 Chur
Tel. 079 313 24 68
peter.miksch@gmx.ch

Präsidentin Kirchenvorstand:

Priska Klaas-Cadosch
Hauptstrasse 68, 7233 Jenaz
Tel. 081 332 38 66

Gottesdienste

Sonntag, 4. Januar 2015

10.00 Eucharistie in der kath. Kirche Schiers
mit Pfr. Fernandes und D. Gschwend,
mitgestaltet von den Sternsängern

Kollekte: Sternsingerprojekt missio

Gedächtnis- und Stiftmessen

Sonntag, 4. Januar 2015 (Schiers)

Margrith Cadonau-Huonder

Weitere Daten

Freitag, 2. Januar 2015

16.30 Hauptprobe der Sternsinger im
Pfarrsäli Seewis-Pardisla

Mittwoch, 7. Januar 2015

16.10 Abend für die Firmanden (3. OS):
«Jesus sehen – Christus verstehen»
in der kath. Kirche Schiers

Samstag, 10. Januar 2015

20.00 Konzert Blue Wonderful Gospelchor in
der kath. Kirche Schiers

Mitteilungen

Einen guten Rutsch ins neue Jahr

Zum Jahreswechsel wünschen wir uns immer wieder einen «guten Rutsch». Aber wohin sollen wir den genau «rutschen»?

Das Wort «Rutsch» ist aber nicht vom Verb «rutschen» abgeleitet und die Frage entsprechend falsch gestellt.

Man wünscht sich bereits seit etwa 1900 einen «guten Rutsch». Es gibt zwei Erklärungsversuche, von wo dieser Wunsch kommt:

Zum Einen geht man davon aus, dass der Begriff einen jiddischen Ursprung hat. Es käme von dem Wort: «Rosch», was «Anfang» (oder «Kopf») bedeutet. Wir wünschen uns demnach: «einen guten Anfang».

Andere gehen davon aus, dass es vom Wort «reisen» abgeleitet ist. Wikipedia schreibt dazu: «Ein anderer Erklärungsansatz ergibt sich durch die schon in älteren Wörterbüchern zu findende übertragene Bedeutung des Verbs «rutschen» als «reisen» und der Substantive «die Rutsche» und «der Rutsch» für «das Reisen» oder «eine Fahrt».

Wie auch immer. Wichtig ist, dass wir unseren Wunsch an die Mitmenschen ernst meinen und nicht einfach so dahinsagen.

In diesem Sinne wünschen wir Ihnen im Namen der ganzen Pfarrei einen ganz guten und gesegneten Start ins Jahr 2015!

Daniela und Lars Gschwend



Aktion Sternsingen für gesunde Ernährung

Tausende Sternsingerinnen und Sternsinger gehen jedes Jahr von Tür zu Tür. Seit einigen Jahren auch in unserer Pfarrei. Sie bringen den Segen für das neue Jahr zu den Menschen. Gleichzeitig werden sie zum Segen, denn sie sammeln für Kinder in der ganzen Welt.

Die Aktion Sternsingen 2015 thematisiert gesunde Ernährung und solidarisiert sich mit unterernährten Kindern auf den Philippinen. Das im Pazifischen Ozean gelegene Beispielland der Sternsingeraktion wird regelmässig von tropischen Wirbelstürmen und anderen Naturkatastrophen heimgesucht. Diese sind mitverantwortlich für die grosse Armut, unter der ein Viertel der philippinischen Bevölkerung leidet. Eine ausgewogene Ernährung ist für viele deshalb unerschwinglich. Die Folgen von Mangel- und Unterernährung sind gravierend. Jedes dritte Kind ist untergewichtig oder zu klein für sein Alter. Viele von ihnen gehen mit hungrigem Magen zur Schule und sind in ihrer Entwicklung zurückgeblieben. Im schlimmsten Fall endet Mangelernährung sogar tödlich.

«Pastoral da Criança» (port. Kinderpastoral) heisst das von der Aktion Sternsingen 2015 in den Fokus gestellte Projekt. Es inspiriert sich an einem 1983 in Brasilien entstandenen Pastoralprogramm, das Gesundheitswissen vermittelt. Über 600 Ehrenamtliche engagieren sich in der «Pastoral da Criança». Sie besuchen notleidende Familien zu Hause, zeigen ihnen, wie sie gesundes Essen zubereiten können, schulen sie in Ernährung und Hygiene und beten gemeinsam. Darüber hinaus organisiert die «Pastoral da Criança» einmal monatlich die sogenannte «Celebration of Life» (eng. Feier des Lebens): Schwangere und Mütter mit ihren Kleinkindern treffen sich zu einem Gottesdienst und einer daran anschliessenden feierlichen Mahlzeit. Diese bereiten sie unter fachkundiger Anleitung selbst zu. Daneben gibt es Raum für Ernährungs- und Stillberatung sowie für Gesundheitskontrollen der Kleinsten. Das Projekt der Kinderpastoral vermittelt Hoffnung, weil sie Kindern einen besseren Start ins Leben ermöglicht und ihnen zu würdigeren Lebensbedingungen verhilft.

Rund 3600 Kinder, 2800 Familien und 300 Schwangere hat die «Pastoral da Criança» in neun philippinischen Diözesen seit 2004 unterstützt. Mit der Aktion Sternsingen 2015 soll diese Hilfe ausgeweitet werden.

Unsere Sternsinger besuchen den Gottesdienst am Sonntag, 4. Januar 2015. Anschliessend ziehen sie weiter in die Alters- und Pflegeheime Schiers und Jenaz und besuchen das Spital Schiers.



Gospel around the world! – Der Bluewonderful Gospelchor Chur ist wieder auf Tournee

Der Bluewonderful Gospelchor aus Chur, unter der Leitung von Elizabeth und Geza Kalmar, startete am 23. November 2014 in die fünfzehnte Konzertreihe in Serie. 40 begeisterte Sängerinnen und Sänger haben sich auf ein abwechslungsreiches Programm mit Liedern aus verschiedenen Kontinenten vorbereitet. Besinnliche, zum Zurücklehnen und Entspannen einladende Stücke, wechseln sich mit rhythmischen Songs zum Mitsingen und Mitkatschen ab. Mit Gospel around the world möchte der Chor mit seiner Musik Lebensfreude, Energie, Mut und Hoffnung um die ganze Welt senden. Musikalisch begleitet wird der Chor von Geza Kalmar am Klavier, Giancarlo Bianchi an der Gitarre, Jérôme Keel an der Percussion und Elisabeth Kalmar am Cello. Der Eintritt ist frei. Mit dem Erlös der freiwilligen Kollekte wird das Projekt «Kinderheim Therapieon Zizers» unterstützt. Am Samstag, 10. Januar 2015 um 20 Uhr ist der Chor zu Gast in der kath. Kirche Schiers (nicht wie auf den Plakaten angekündigt in der ref. Kirche!)



Gottesdienste im 1. Halbjahr 2015

Versuchsweise wurde seit August 2014 immer am letzten Wochenende im Monat der Gottesdienst am Samstagabend um 18 Uhr angeboten. Dieser Gottesdienst gestaltete Pfarradministrator Peter Miksch. Wir werden den Gottesdienst am letzten Wochenende weiterhin am Samstagabend anbieten. Bei Pfarrer Peter Miksch gibt es jedoch berufliche Veränderungen. Bis Ende Jahr war er als Spitalseelsorger in Chur tätig. Per 1. Januar ist Peter Miksch nach Cazis umgezogen und hat in der dortigen Pfarrei die Pfarradministration übernommen. Er wird weiterhin auch unser Pfarradministrator sein, möchte jedoch in der Anfangszeit die Bevölkerung in Cazis kennen lernen. Er wird deshalb bis im Frühsommer keine Wochenendgottesdienste in unserer Pfarrei übernehmen können. Die Samstagabendgottesdienste werden in dieser Zeit von anderen Priestern gestaltet. Gottesdienste im ersten Halbjahr 2015 gestalten: Prof. Hanspeter Schmitt, Prof. Heinrich Reinhardt, Pfr. Thomas Fernandes, die Liturgiegruppenmitglieder sowie Daniela und Lars Gschwend.

65plus-Daten 2015

Auch im 2015 finden wieder vier 65plus-Nachmittage statt. Die ersten 65plus-Daten stehen fest. Der erste Nachmittag findet am Donnerstag, 19. März 2015 statt. Der zweite Nachmittag ist am Donnerstag, 18. Juni 2015. Beide Nachmittage werden um 14.00 Uhr mit einem Gottesdienst beginnen. Die Themen der Nachmittage sind noch nicht definiert.

